

脳死の判



す。欧米各国では60~70年代の議論が日本でも始まりま

に脳死は人の死だと認めまし

たこの基準に沿う形で、 まとめます。 班」の班長として、 件が起こりました。 後何件か臓器移植をめぐる事 した。基準がないまま、そのけ入れることはできませんで 背景に、その考えをすぐに受 大変厳格であると評価を受け 定基準である〈竹内基準〉を 厚生省の「脳死に関する研究 たが、日本は独自の死生観を 85年になり、竹内医師が旧 世界的に見ても

しかし、 脳死問題に関しては、 未

成立します。 可能とした〈臓器移植法〉

脳死者からの臓器移植を

で初めて「脳死」について書きたい 、日本初の心臓移植を18歳の少年れたのは1967年。翌年の88思います。世界初の心臓移植が行 いた「脳死とは す。 家族には大きな葛藤が生まれるのは る一方で、臓器提供を決断する側の だに賛否両論、 臓器移植によって助かる命があ 議論が分かれていま

します。

この訃報とともに、

年、日本切りへは1967年。一

当然です。

日』です。 も読んでほしいのは、ノンフィクシ う問いに、医者は答えを出してはな 子さんのことを書いた『犠牲(サク リファイス) ョン作家・柳田邦男氏が自死した息 この問題を考えるうえで、 医療制度を追いかけ、 らぬと感じました。 脳死―人の死か? わが息子・脳死の11 欧米の 是非と とい 模倣

あったと他の医師より刑事告発をさ その後、この手術は倫理的に問題が

しましたが、少年は88日目に死去。 メディアは新しい医学の誕生と称賛 に施したのは札幌医科大学でした。

ら学んだように思います。 は限らない。そのことを僕 とは、あってはならないの 医療が何かを強制するこ 柳田さんと竹内医師か

長尾和宏 (ながお・か ずひろ) 医学博士。東 京医大卒業後、大阪大第 二内科入局。1995年、兵 庫県尼崎市で長尾クリニ ら在宅医療まで「人を診 この連載が『平成臨終図 として単行本化さ れ、好評発売中。関西国 際大学客員教授。

脳死について



は、